
チーム北門 成長を実感 感謝
～課題解決に向けて，さらに前進～

６月に入り，体育祭，中連陸上大会，旭川市少年の主張大会，北海道音楽大行進，吹奏
楽祭，中連球技格技大会など，北門中学校の生徒たちは各種大会，イベントに参加し大き
な成果を残しました。校内体育祭では，学級が協力団結し，声を合わせて１つの競技に取

。 ， ，り組むことができました 少年の主張大会においても 自分の経験や考えを文章にまとめ
気持ちを込めて発表することができました。中連陸上大会においては普段，陸上競技を専
門としていない生徒が様々な競技に出場し，最後まで一生懸命競技する姿を見ることがで
きました。吹奏楽部の生徒達も音楽大行進，吹奏楽祭などで生き生きと楽しそうに演奏す
る表情や姿は，私たち聴衆にも音楽の素晴らしさを感じさせてくれました。
また，昨日まで開催された中連球技・格技大会においては，生徒達は全ての種目で素晴

らしいパーフォーマンスを見せてくれました。怪我に苦しんだり，緊張やプレッシャーを
感じる場面もあったと思いますが，生徒が集中した表情で真剣にプレーする姿を見ていま
すと祈るような気持ちになり，心が震えました。試合に応援に行った時，生徒の「今こそ
チーム北門で頑張ろう」という言葉を聞いて，思わず胸が熱くなりました。
保護者，地域の皆様，体育祭，部活動後援会・ＰＴＡ合同親睦会にはたくさんの皆様に

応援，参加いただき誠にありがとうございました。また，保護者の皆様には中連大会期間
， ， 。中 朝早くからお弁当づくり 大会応援をいただきましたことを心より感謝申し上げます
生徒が日々，成長している手応えを感じながらも，浮き上がって来る新たな課題解決に

， 。 ， ，向けて 教職員力を合わせて取り組んで参りたいと考えております 保護者 地域の皆様
今後ともご理解とご協力のほど，よろしくお願い申し上げます。

学校教育は，今
昨年，８月に中央教育審議会初等中等教育分科会の学校における働き方改革特別部

会は「学校における働き方改革に係る緊急提言」を発表しました。
政府・社会全体で働き方改革に取り組んでいるところでもあり，教職員の長時間勤

務の看過できない実態の改善に向けて 「今できることは直ちに行う」という認識を，
教育に携わる全ての関係者が共有し，必ず解決するという強い意志のもと，取組を実
行することが提言されました。提言の骨子は次の３点です。
１．校長及び教育委員会は学校において「勤務時間」を意識した働き方を進めること
２．全ての教育関係者が学校・教職員の業務改善の取組を強く推進していくこと
３．国として持続可能な勤務環境整備のための支援を充実させること
中学校の現状では，多くの教職員が課業日に数時間の残業をしており，土曜日・日

曜祭日も部活動指導や大会引率等で休めていない現状があります。今回の「教職員の
働き方改革」については，スピード感をもって取組を始めています。また，部活動の
指導のあり方をめぐっては，スポーツ庁からも 「運動部活動の在り方に関する総合，
的なガイドライン」も示され，具体的に部活動休養日や練習時間についても計画的に
実行し，活動実績に関しても記録し提出し，教職員の過度な勤務とならないよう，校
長は是正・指導することとなっています。１日の部活動の活動時間は，平日では２時
間程度，休業日は３時間程度とし，できるだけ短時間に，合理的かつ効率的な活動を
行うなどの具体的な基準も示されました。 次回は「いじめ問題について」
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６月の学校日記

≪体育祭≫
６月１日，晴天の下で体育祭が行われました。体育常任委員長の

桑田翔叶君の選手宣誓で始まった体育祭は，例年以上に盛り上がり
を見せ，応援に駆け付けていただいた保護者や地域の皆さんからも
大きな声援をいただきました。今年度も北門中ならでは伝統種目で
ある，女子ムカデ競走，男子背渡りリレー，学級対抗リレーなどの
団体種目では，いきいきと躍動する生徒たちの姿を見ることができ
ました。また，戦いの前に行う円陣からは，どのクラスも気合いの
入った掛け声が聞こえ，一段とボルテージが上がっていきました。
最終種目である全員ジャンプでは，声を枯らしながら最後まで挑戦
し続ける姿が感動的でした。この体育祭を通して育んだ団結力を，
これからの学級づくりや北門祭に繋げてほしいと思います。
【優勝学級】
１年５組 松本学級

２年２組 林学級
３年２組 鳥本学級

☆例年，各担任は，学級のハチマ

キ色に合わせたＴシャツなどを着

用し，生徒たちを鼓舞しています

が，今年は，とうとう全身ピンク

色の先生が登場しました…。

☆当日はお忙しい中，小林ＰＴＡ会長様を始め，各市民委員会会長の皆様，北門中
学校区の小学校の校長先生方にご観覧いただきましてありがとうございました。お
陰様をもちまして，思い出に残る感動的な体育祭となりました。今後も変わらぬご
支援をよろしくお願いします。

≪銀の滴降る日≫

平成２年６月８日に知里幸恵文学碑が建立され，始まっ
た知里幸恵生誕祭「銀の滴降る日」も２８回目となりまし
た。本校では，北海道についての理解を深め，郷土に対す
る愛着や誇りを育む貴重な学習の機会として旭川アイヌ協
議会やチカップニアイヌ民族文化保存会の方々と共に，こ
の行事に取り組んできています。
今年は，北海道命名１５０年，知里幸恵さんが言語学者

である金田一京助先生と出会ってちょうど１００年という
メモリアルイヤーに当たることもあり，メディアにも多数
取り上げられるなど，大変注目を浴びた中での取組となり
ました。全校生徒対象の『講演会の部』では，近文アイヌ
記念館副館長の川村久恵氏に「幸恵の願いと近文アイヌ」
という演題で講演をいただきました。その後，各学級から
選出された生徒が，民族文化保存会の方々から実技指導を
受け，一緒にウポポ（アイヌ古式舞踊）に参加しました。
前庭で行われた『集いの部（ カムイノミ 』は，残念な「 」

がら雨天となりましたが，１年生，吹奏楽部員，生徒会本
部役員が参加しました。



≪部活動後援会・ＰＴＡ合同懇親会≫
本校では部活動の運営にあたり，入部時に入部負担金として２，０００円，学納金とと

もに年会費１０，０００円を納めていただいております。しかし，それだけでは十分では
なく，毎年，特別会計から補填をしながら活動しています。また，その特別会計も，全道
・全国大会出場へ出場する部が出てくると，大変厳しい状況になってきます。
そこで，部活動後援会・保護者と先生の会では，資金造成と部活動後援会員・ＰＴＡ会

員の親睦交流を兼ね，毎年，合同親睦会を企画しております。今年も６月１６日(土)１８
時から，近文生活館を会場に開催いたしました。
お忙しい中，各市民委員会や学校評議員の皆様にもご参加いただき，美味しい料理（焼

きそばや焼き鳥・フランクフルトなど）を囲んで，約２時間ほど楽しい時間を過ごしまし
た。また，懇親会の中では，各部顧問によるＰＲタイムや大抽選会も行われ，大いに盛り
上がりました。最終的な決算は，まだ確定はしておりませんが，例年並みの収入が期待さ
れています。ご協力いただきまして，本当にありがとうございました。大切に活用させて
いただきます。

（恒例の大抽選会） 顧問の先生方による熱いスピーチタイム！）（

中体連の結果【速報】をお知らせします！

６月２６日（火）～２８日（木）に，旭川市中学校連盟体育大会が開催されました。
２８日は，天候が心配されましたが，大雪アリーナにて，３年生によるバスケットボー

。 ， ，ル大会の応援を実施しました コート上で躍動する選手たちに 大きな声援や拍手を送り
選手たちの背中を後押しすることができたのではと考えております。また，どの会場にお

， ， ， 。いても 北門中の生徒たちは 最後の最後まで諦めずにプレーし 熱戦を繰り広げました
結果は，下記の通りとなりました。上川管内中体連体育大会には，団体で男子バスケッ

トボール部，個人でソフトテニス・バドミントン・卓球部・剣道部・柔道部が出場いたし
ます。全道の切符をかけた“熱い戦い”に応援の程，よろしくお願いします。

【旭川市中学校連盟体育大会結果】

○軟式野球 １回戦敗退 １回戦 対東明中 ０－４

○サッカー ３回戦敗退 ２回戦 対六合中 ３－０
３回戦 対緑が丘 ０－４

○バスケットボール
男子 優 勝 １回戦 対東陽中 ７２－４５

２回戦 対北星中 ７２－３３
準決勝 対愛宕中 ６１－４７
決 勝 対緑が丘中 ６６－５４

女子 ２回戦敗退 １回戦 対広陵中 ５８－４７
２回戦 対愛宕中 ６４－７８

○バレーボール
男子 第７位 １回戦 対緑が丘中 ０－２

第５～７位決定戦 対永山中 ０－２
対永山南中 ０－２



女子 予選リーグ敗退 対東光中 １－２
対永山南中 ０－２

○バドミントン
男子団体 １回戦敗退 １回戦 対愛宕中 １－２
個人戦 シングルス 渥美 ベスト８（上代へ）

女子団体 ２回戦敗退 １回戦 対緑が丘中 ２－１
２回戦 対東明中 ０－２

○ソフトテニス
女子団体 予選リーグ２位（２勝１敗） 対光陽中 ３－０

対広陵中 １－２
対北星中 ３－０

決勝トーナメント １回戦敗退 対神居東中 ０－２

個人戦 西原綾加・木田沙来音 ベスト （上代へ）16

○卓球
男子団体 予選リーグ敗退 ０勝２敗 対神居東中 １－４

対中央中 １－４

女子団体 予選リーグ敗退 １勝２敗 対永山南中 １－４
対旭川中 ２－３
対光陽中 ４－１

個人戦 （男子）第５位 宗原洸太（上代へ）

○剣道
（ ）男子個人 寺山 仁 一回戦敗退 女子個人 白川彩可 二回戦敗退 上代へ

佐藤 匠 一回戦敗退 木村愛美 二回戦敗退

○柔道
男子個人 佐々木康太 一年生の部 二回戦敗退

佐々木康太 ６０ｋｇ級 二回戦敗退（上代へ）

他にも，こんな活躍・活動も！

≪６月５日（火 》）
○旭川市中連陸上競技大会（花咲陸上競技場） 代表生徒２４名が参加
（成績…入賞者のみ）
・男子１００ｍ４位 樋原鼓太朗
・男子４００ｍ５位 桑田翔叶
・男子砲丸投げ３位 浅田謙吾 ４位 小林俊介
・男子４×１００ｍＲ６位 桑田翔叶 樋原鼓太朗

河野蒼太 橋詰圭汰

○旭川市少年の主張大会（ときわ市民ホール）
・銀賞 桂田風歌 ・銅賞 斎藤愛華 ・銅賞 松森スミレ

≪６月２日（土 》）
○吹奏楽部 音楽大行進・アフターコンサートに参加

≪６月１０日（日 》）
○吹奏楽部 第５４回 旭川吹奏楽祭に参加


